
¿Tiene usted cubiertos 
los accidentes del
servicio doméstico?

Si una criada «e lesiona estando a 
su servicio, ¿qué hará? For menos 
de 50 pesetas al año puede suscribir 
una póliza con:

LEPANTO S. A.
14.

El Caudillo, en la Clausura de 
los Juegos Nacionales Escolares

El Jefe del Estado, Generalísimo Franco, en el acto de clausura de los Juegos 
Escolares. El ministro del Movimiento en el uso de la palabra. En primer tér
mino, el teniente coronel Aguila, asesor nacional de Educación Física del Frente 
de Juventudes. (Foto Miguel).

El marcador en dos tiempos y  el público 
aguantando ía lluvia durante el partido 

Manchego-Toledo.

Íf!il!ll!l!ll¡!!!lll!!llílllUII!illlllj!ll!IIIIIIHilllIDIIIIiM

Siete magníficos goles pasados por el aguacero

Dos momentos del magnifico partido Manchego-Toledo. jugado a gran tren bajo la lluvia. A  la izquierda, el tercer 
gol, conseguido por Pueyo (al que no se ve en la foto) a la salida de un comer.—A  la derecha, Jaro sale brin
cando seguido de Pueyo después de conseguir el empate, que suponía el dar la vuelta al partido. (Fotos Núñez).
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ANTE EL "TOUR" 1953

La cosa es tan extraordinaria en el 
ciclismo español; que merec© la pena de 
comentarla. Pero, aclaremos: la cosa es 
una cosa que nosotros creemos y a la 
que damos valor de realidad.

Esa cosa es, sencillamente, que van a 
sobrarnos “gigantes” para formar el 
diez que ha de defender los colores es

pañoles en la Vuelta a Francia próxima.
El año pasado, a raíz de terminarse el 

“Tour” que tantas satisfacciones nos dió 
a todos ,nos atrevimos a asegurar, y  en 
el supuesto de que el equipo sería de 
doce corredores, que tendríamos equipo.

—Pero, ¿hay corredores para hacer 
un equipo de doce?, se nos preguntaba 
con insistencia y  a veces con la intención 
de ver si vacilábamos en nuestro pro
nóstico.

—Los habrá, sin duda alguna, respon
díamos.

Nuestra convicción se asentaba en el 
progreso que venía señalando nuestro

ciclismo y en la seguridad de qu© la tem
porada de 1953 sería abundantísima en 
carreras españolas de bastante importan
cia, aparte de las que en el extranjero 
serían visitadas por varios de nuestros 
principales corredores.

Y  ha llegado el año de 1953, y por co
menzar la temporada en España, ya se 
vislumbra esa "abundancia” a que nos 
referimos.

Hacia el mes de Junio, cuando Cañardo 
. dé el toque definitivo para el nombra

miento de los diez y  de los dos o tres 
suplentes, habrá más que empujones pa- 

| ra buscarse un puesto entre esos diez.
Lo peregrino del caso va a ser una 

; cosa parecida a la que hace unos años 
| dijo Camba, el humorista, refiriéndose 
' a la vida en Estados Unidos. Decía Cam

ba: “Lo difícil en Estados Unidos no es 
el ganar quince dólares diarios sino el 
no ganarlos” .

Y  eso es lo que le sucederá a Cañardo 
cuando le llegue la hora de resolver.

Que lo difícil no hubiera sido desig
nar quince “gigantes” , por ejemplo, si
no los diez y nada más que los diez.

¿No es una cosa extraordinaria la 
perplejidad a que vemos abocados al di
rector técnico (y  seleccionador en fun
ciones) del equipo para el “Tour” ?

La próxima vez  
aféitese con una

Hispano Suiza
Distribuidor:

NAVARRETE

MIERCOLES, 32 DE A B R IL  DE 19.53.

Asensi no sabe por qué 
ne le han alineado esta 

temporada en ei Valencia
-------o -------

TIENE TREINTA Y  CUATRO ANOS
Y  PIENSA JUGAR CUATRO MAS

Al jugador valenciano Ajsensi le han 
preguntado por qué no juega esta tem
porada. Y  él, con la contestación, ha se
guido este diálogo:

— ¿Quiere que le diga la verdad?
-—¡Claro!
—Pues la verdad es que no sé por qué 

no me han alineado ni una sola vez en 
el actual Campeonato de Liga.

—Se dijo que estaba usted lesionado. 
—Eso es un cuento chino. La lesión a 

que ss refieren quienes tal cosa dicen, 
fué la que sufrí en el partido de la últi
ma final d© Copa.

— ¿No ha quedado rastro de aquella 
lesión ?

—-Estoy completamente restablecido. 
La lesión careció de importancia. Tanto 
es así que, a los pocos días d© la final, 
me hallaba ya como nuevo y actué en 
el partido del Trofeo Teresa Herrera.

— ¿Cuántos años tiene usted?
—Treinta y  cuatro.
—No es usted ya un chaval, ¿eh?
:—1¡Bueno! Pero físicamente me en

cuentro mejor que -hace dos o tres tem
poradas. No me pierdo ni un solo entre
namiento. He quemado tres o cuatro ki
los de grasa y estoy más ágil que nunca.
Y  con unos deseos de jugar enormes. 

---¿Hemos de interpretar sus palabras
como una protesta?

— ¡Alto ahí! No protesto ni tengo por 
qué protestar. Lo que haga o decida el 
eutrenador, aunque a mí me perjudique 
personalmente, bien hecho y  bien decidi
do está.

— ¿Cómo ve la defensa del Valencia? 
— En un gran momento' de juego.
— ¿Jugaría mejor si usted se alineara 

en ella?
—Ni mejor ni peor. Creo que en algu

nos -trasiegos que por lesiones o por otros 
motivos ha experimentado la zaga, se 
me debiera haber dado una oportunidad. 

— ¿Eso es crítica?
— No, señor. Porque -conozco franca

mente que Jacinto Quincoces ha acertado 
siempre.

—-¿Cuándo caduca su contrato?
—Me quedan, con el Valencia, esta 

temporada y otras dos más.
— ¿Cuándo colgará usted las botas?
— No las colgaría en toda mi vida. 

Creo que aún podré jugar, dando un 
rendimiento normal, cuatro años más.

— Y  si para jugar tuviera que salir 
del Valencia...

— Entonces, probablemente, me "corta
ría antes la coleta” . Quiero terminar en 
Valencia y  en el Valencia mi carrera 
deportiva.

Después, entre el periodista y  el juga
dor surgió el nombre de Puchades.

— Parece — dijo Vicente Asensi—  que 
hay interés en eclipsar a Puchades. Y, 
por ahora, Puchades es insustituible en 
la selección nacional. No existe nadie 
que, en el puesto de medio volante iz
quierdo, pueda superar al de Sueca.
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Al habla con el Presidente de 
la Comarcal de Fútbol

Cree que es preferible excederse en el rigor, 
que ¡amentar después

MALAGON.—El domingo día 12 vino 
el Presidente de la Comarcal de Fútbol 
a esta localidad. Asistió al encuentro 
Malagón-Manzanares P. C. cuyo resulta
do fué el 'triunfo local por 4-0. Ya sabía
mos de antemano que, con motivo de los 
“incidentes’’ del Malagón-Bol anego, por 
los que se tan impuesto diversas sancio
nes >1 Club local, su Presidente señor

D. José Luis Luna. Presidente de la 
Comarcal y  el Gobernador Militar de la

Provincia en el campo del Malagón.
Martín-Albo invitó al señor Luna a pre
senciar un encuenrto en ésta y  que se 
cerciorase de la corrección del público, 
que si algo se saldó de raya aquel día, 
fué porque... ¡la paciencia tiene su lími
te! y  de eso sabe bastante el árbitro de 
aquel encuentro señor Sánchez Haro.

Más tarde solicitamos del señor Luna 
—a quien acompañaba el buen aficio
nado don Manuel Martínez Ballesteros, 
Gobernador Militar de la provincia—  
unas declaraciones para ARCO, a las que 
accedió con toda amabilidad y  detalles.

— Señor Luna, ¿qué tal le ha pareci
do el partido?

—Excelente. Muy correcto público y 
jugadores. No crea que desconociese yo 
esto, pues se abrió, naturalmente, una 
investigación de los incidentes del Ma- 
lagón-Bolañego, y sé desde luego que no 
los provocó el público. Pero... al tirarse 
al terreno de juego un sólo espectador 
ya -perdió la razón el Club. De ahí el que 
•e le haya sancionado.

—Y . .. ¿no le parece un poco excesivo 
el castigo para las modestas economías 
del Club?

—Nada de eso. Tenga en cuenta que 
si empezásemos con benevolencia, más 
tarde tendríamos que rectificar, porque 
esto se volvería, como vulgarmente se 
dice, en "una merienda de negros” y  eso 
estoy dispuesto a que no pase a toda 
costa. Es preferible excederse en seve
ridad este año y  verá cómo el próximo la 1 
experiencia nos lo dará todo resuelto. Yo |

soy partidario — y así lo hago—  de pedir 
a la Federación mayor sanción de la que 
marque el Reglamento. El que la haga 
que la pague. Yo le ruego baga constar 
claramente todo esto: Que no crean los j 
Clubs que se les sancione, que en la Co
marcal nos vamos a asustar con su ame
naza de retirarse. En la localidad que no i 
baya corrección en público y  jugadores 
es preferible que desaparezca el fútbol 
mientras éste no tenga las debidas ga
rantías, pues creo que todos estarán en
terados de que lo que hemos organizado 
en un Campeonato de fútbol y no un 
torneo de lucha grecorromana.

— Según deduzco de sus declaraciones,
¿ no parece estar usted muy contento con 
el comportamiento general de los parti
cipantes ?

— Efectivamente, así es. No hay una 
sola jornada en la que no se presenten 
algún incidente. Parecen empeñados en 
dejar desierto ese magnífico estimulante 
al buen comportamiento que son los pre
mios a la deportividad del excelentísimo 
señor Gobernador Civil y el de la Dipiu  ̂
tación.

—¿N o  cree que los deficientes arbi
trajes de algunos colegiados son motivo 
muy principal por los que se provocan 
la mayoría de los incidentes?

— ¡Ya lo creo! Precisamente ese es un

Varios aficionados en el descanso del 
partido Malagón-Manzanares. (F. Boni).

asunto que aunque no sea de nuestra 
directa incumbencia, estamos tratando 
de subsanar, porque desde luego ¡ni están 
todos los que son, ni son todos los que 
están! ¡Ya lo verá!— JOTAPOLO.
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La Bicicleta B. H.
NO ES DE LAS MEJORES 

¡ES L A  MEJOR! 

DISTRIBUIDORES P A R A  LA  

PROVINCIA:
RODRIGUEZ HERMANOS S. C. 

TOLEDO. 4. CIUDAD REAL

El equipo nacional
-------o-------

Aún está lejos la fecha en que se ju
gará contra la Argentina y, sin embargo, 
se saca a relucir el nombre de Kubala. 
Es prematuro hablar de ello, aunque por 
lo visto el 17 de Junio se espera como 
ag-ua de Mayo, ya que el húngaro podrá 
obtener en esa fecha la nacionalidad es
pañola, según se desprende de las infor
maciones periodísticas.

Que este jugador, como profesional 
que es, pueda formar parte de cualquier 
Club, una vez cumplidos los reqisitos es
tablecidos, no extraña a nadie; pero de 
ahí a que se pretenda “ camouflarse” 
dentro del equipo nacional media un 
abismo. Si fuese un “húngaro” nacido 
en las Ramblas... ¡vaya!

A  René y a Anatol jamás se pensó 
concederles la investidura española. Nos 
hemos surtido con los de casa, mejores o 
peores, pero de casa, habida cuenta que 
en nuestro país no es usualmente cono
cido el procedimiento de conceder la na
cional ¡ciad mediante documentación pro- 
tocolaiia de Embajada,

El equipo nacional viene a ser algo así 
como una leva futbolística, perdiendo ese 
carácter “profesional” , ya que no sirve 
al Club que le paga, sino a la nación.

Es el máximo galardón de los futbo
listas españoles y  su legitima aspiración.

Precisamente una de las mayores sim
patías con que cuenta nuestro Atlético, 
aparte de su brillante historial deporti
vo, reflejado en todo el ámbito nacio
nal, es su “ terquedad” — bendita ter
quedad—  en adquirir sus jugadores de la 
trastienda.

Claro que los Clubs a la hora de la 
ndad no le imitan, no sabemos si por

que les es más fácil conseguirlos, como 
vienen haciéndolo hasta ahora, o porque 
Ies convenga mejor, o 'tal vez porque no 
tengan más remedio; poro, en fin, ¡allá 
ellos!

Triunfo o derrota, ha do ser española, 
y conste que no citamos a Cervantes.

La competencia e inteligencia del selec- 
cionador no ponemos en tela de juicio. 
Ha contribuido y colaborado desde todos 
los puestos al engrandecimiento de nues
tro fútbol, como tampoco dudamos iun 
solo instante de la buena voluntad y  dis
posición de Kubala, y no quisiéramos que 
empañase su brillante colaboración tro
cándola en "colaboracionista” , y  nos re
sistimos a creer que el ex húngaro “ocu
pe” las filas del equipo nacional.

De se r así nos hacemos de la “resis
tencia” .

FEDERICO BENGOECHEA.
(En “La Gaceta del Norte” ).

El prim er nombro 
en Radio

DISTRIBUIDOR NAVARRETE
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Plaza9 portero del Bolañego, dice...
Interrumpidas momentáneamente las 

charlas con jugadores para su inserción 
en ARCO, volvemos de nuevo a reanu
darlas, empezando por el guardameta ti
tular del equipo.

Después del partido celebrado con He
rencia, tuve oportunidad de entrevistar
me en la caseta con el citado jugador, si 
bien costó un poco trabajo, debido a la 
alegría que existía entre directivos y  ju-

Plaza, portero del Bolaflego. 
gadores por el triunfo conseguido y, al 
decir verdad, por el buen encuentro que 
ao hizo.

—Vamos a ver Plaza, ¿quieres con
testar a unas preguntas para la Revista 
ARCO?

—Encantado; puedes empezar.
— ¿Tu nombre?
—Antonio Plaza Moral.
— ¿'Edad?
—Veinte años.
— ¿Es la primera voz que juegas en 

competiciones oficiales?
—Sí. Fui probado por el Calvo Sotelo 

y  el Ferrocarril, y aunque sé que gusté, 
no llegamos a formalizar contrato, ha- I 
hiendo jugado con el equipo de Almagro, I 
de donde soy natural, el Campeonato del 
Frente de Juventudes.

— ¿ Cómo ha sido el fichar por el Bola
ñego?

—Había jugado varios partidos amis
tosos con el equipo local, y, debido a la 
proximidad de Almagro y  Bolaños. soy 
muy conocido de esta afición, en donde 
tengo buenos amigos, por lo que fui soli
citado de la Directiva para jugar con 
ellos el Campeonato. Yo, acepté gustosa 
porque lo que quiero es jugar por la 
gran afición que tengo a este deporte.

— ¿Y lo hiciste eu bu usas condiciones 
económicas?

—Eso es lo de menos; en equipos mo
destos no se es egoísta. Haz constar que 
estov muy contento con la Directiva y 
afición y  que, en todos los encuentros, me 
gratifican con una cantidad en metálico.

—Entonces, ¿ te encuentras a gusto en 
ese equipo?

—Muchís'mo, y, creo que la afición 
también lo está conmigo, pues a pesar de 
haber encajado varios goles (el día del 
Ferrocarril, sólo me marcaron des. pues 
quedé lesionado mediado el segundo 
tiempo), he defendido la puerta con in
terés y  amor propio.

—Y  a propósito de los goles, ¿a qué 
es debido el haberte marcado tantos?

—Pues indudablemente a que ha fla
queado bastante ia defensa con la baja de 
Menchén, desde el día que jugamos con 
el Ferrocarril. En cada partido se forma
ba una defensa distinta, pero este juga
dor vuelve de nuevo a ponerse las botas 
y no dudo que, al afianzarse esta línea 
defensiva, sean menos los goles que nos 
marquen.

— ¿Cuál ha sido tu mejor actuación?
—No lo sé, en todos los partidos salgo 

a cumplir, pero, creo qu© contra el Fe
rrocarril, en Ciudad Real, tuve una gran 
actuación j  teguramente in mejor de to
do el Campeonato.

— ¿Cómo ves al equipo ien el Cam
peonato ?

— Hasta ahora, ganando en casa y  per
diendo fuera, pero estoy seguro que ire
mos a más, porque se lia formado un 
gran conjunto con la inclusión de Eulalia 
y Soriano.

— ¿En qué lugar, crees, que se clasifi
cará el equipo?

—Descartado el campeón, aspiramos a 
ocupar un puesto honroso en la clasifi
cación.

—'¿Cuál es el equipo que más te ha 
gustado ?

—El de Criptana, a pesar de ir tan mal 
clasificado.

—Bueno, la última pregunta. ¿Juegas 
por afición o te gustaría, llegar a cate
goría superior?

—'¡Ya lo creo! Ahora lo hago por afi
ción, .pero, sí que me agradaría Ilegal 
a jugar en equipos de categoría nacional.

Y  tal como so explicó este joven y va
liente jugador, lo hacemos constar, no 
dudando que, de este Campeonato sacará 
enseñanzas que le sirvan para alcanzar 
un puesto más elevado, porque reúne cla
se y  facultades para llegar a ser un gran 
guardameta, deseándole, por nuestra par. 
te, que pueda algún día, ver coronadas 
sus aspiraciones y  verle triunfar, como 
actualmente triunfa en el C. D. Bolañego

A. C. A.

La afición de la 
provincia

La afición de nuestra provincia al fútbol 
es enorme. He aquí un grupo de daimiele- 
ños que se desplazaron a Ciudad Real el 
día 12, fecha de la infortunada muerte 

de Ráez. Otro documento gráfico que 
también puede ser histórico. (F. Núñez)

i Campeonato Regional
-------o-------

Buena victoria la ue los de Herencia, 
frente a los socuellaminos, que han per
dido, por lo visto, aquella profundidad y 
peligrosidad de anteriores jornadas. Con 
esta victoria los herencianos han dado 
una satisfacción a sus seguidores y vienen 
a confirmar nuestra opinión de que es 
un buen equipo al que le hace falta algo 
de tiro a su delantera. Un 3-0 es un re
sultado expresivo.

El Daimiel, cosa lógica, venció a sus 
oponentes, los castellanos de Manzanares, 
con cuya iderrota, los vencidos ocupan, al 
parecer definitivamente, el puesto de fa
rolillo rojo y los daimieleños el lugar 
del segundo puesto.

En Criptana, venció el equipo local. Un 
resultado normal y por tanto no puede 
engañar a nadie.

Y  por último los titulares de Manza
nares, salieron airosos de su cometido 
con lo que se mantienen en buena situa
ción para la segunda vuelta.

L A  PROXIM A JORNADA: 
Ferrocarril-Socuéllamos. 
Manzanares-Herencia.
Criptana-Bolaños. 
Daimiel-Malagón.
Descansa Castilla.

Da comienzo el domingo la segunda 
vuelta del torneo regional. A  nuestro jui
cio, en la primera se han destacado los 
equipos que por su juego, pueden ocupar 
los tres primeros puestos d© la clasifica
ción y que son Ferrocarril, Daimiel y 
Manzanares, y será muy difícil a los de>- 

I más acercarse inquietantemente.
El Ferrocarril recibe a ios muchachos 

del Socuéllamos a quienes vencieron ro
tundamente, en la primera vuelta, pero 
esta vez el equipo visitante no será pre
sa fácil de los del carril, pues han mejo
rado mucho en conjunto los socuellami
nos. De todas formas esperamos una vic
toria local por dos o tres goles de dife
rencia.

Los titulares de Manzanares, conten
derán con ios de Herencia. Buena joma
da futbolística en ia que han de salir 
triunfantes los manzanárenos, pero sin 
confiarse mucho porque el Herencia, señó 
otro en esta segunda ronda.

En Campo de Crip'ana, habrá un buen 
partido entro los titulares y el Bolañe
go. pero al final la victoria será para los 
locales, aunque los bolañegog podrían 
darles un susto a poco que se confien.

En Daimiel jugará el Malagón. Tam
bién buen partido, pero que debe de in
clinarse ante la mayor clase daimieleña.
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Fué de todo injusto el resultado contra Yugoeslava

El rem ate fulminante de M erodio causó sensación
Encontramos a los componentes de la 

selección española juvenil de fútbol en 
San Sebastián. De regreso, tras su par
ticipación en el torneo internacional, era 
obligado que recogiéramos una opinión 
de ellos y  de quienes han tenido la res
ponsabilidad de su selección y  entrena-

detalle si hemos de intentar algo efec
tivo y  airoso en los Campeonatos Mun
diales que se jugarán en Suiza!—  con 
un sentido diametralmente opuesto en lo 
que a las violencias y a la obstrucción 
se refiere. Se perdió contra Yugoslavia 
a fuerza de que el árbitro ignoró un

Una jugada semifinal Castilla-Cataluña. Duelo a duelo, entre Poyán y Fonoll, 
ahora arríete y  guardameta de la Selección Juvenil Española. (Foto M iguel).

miento. Porque junto a los muchachos, 
de ellos cinco vascos, se encont aban a 
prinjera hora de la tarde, en un restau
rante de la Parte Vieja, en despedida 
antes de '-emprender cada cual el camino 
hacia sus respectivos hogares, el selec- 
cionador, don Ramón Gabilondo, y el 
entrenador, señor Llorens.

Los dos, a dúo perfecto y  sincroniza
do, comentan favorablemente el viaje en 
lo que a los muchachos de la selección 
se refiere:

— Se han comportado inmejorablemen
te en todos los órdenes. En el de la dis
ciplina sin que en ningún momento des
entonaran; con sentido de la responsa
bilidad que para sí quisieran muchos 
equipos de profesionales. En el deporti
vo, con un rendimiento que puede dejar
nos a todos satisfechísimos.

— ¿ A  pesar de que se malograra la 
esperanza de verlos jugar la final con
tra Hungría con posibilidades de victo
ria definitiva ?

—Créame, y no es disculpo a'no refle
jo exacto de lo sucedido, que por muchas 
razones el resultado contra Yugoslavia 
fué de todo punto injusto. Merecieron los 
"peques” llegar a la final: primero, por 
su juego, y luego, porque no nos pare
ció imparcial el arbitraje. Descontado 
que el criterio de lor árbitros extranje- 
-ros sigue pareciéndonos muy dispar al 
de los españoles — ¡cuidado con este

clarísimo penalty y consintió un gol lo
grado fuera de toda ley, en una carga 
violenta al portero dentro del á.ea, y 
cuando sostenía un balón que nunca de
bió llegar a la red reglamentariamente. 
¡Se juga.on los eúuue.u..ios üajo la lluvia, 
en campos embarrados, tras la fatiga 
natural de disputar cuatro partidos en 
ocho días y  con desplazamientos bas
tantes largos en lo que a nosotros se re
fiere. Sume usted a ello, que la alimen
tación no resultó demasiado cuidada y 
se comprenderá ese desfallecimiento de 
última hora en nuestro partido contra 
Turquía.

-r—¿juusgo, la o"ganiización no tuvo 
demasiada perfección?

— Hubo detalles que no nos conven
cieron, pero que, por corrección, creemos 
mejor no 'resaltar en estos momentos.

— ¿Cuáles han sido las notas más des
tacadas del torneo?

— La revelación en el orden futbolís
tico, corrió a cargo de Turquía, que ha 
producido las mayores sorpresas y  ha 
demostrado una clase que no va en con
sonancia con la categoría de su fútbol 
profesional. En cambio, a las individuali
dades, ha de ponerse en primerísimo pla
no al inferior húngaro, y  a los defensas 
centrales de Yugoslavia, Hungría, Tur
quía y  España, junto al extremo, tam
bién izquierdo, de los húngaros.

— ¿El defensa central español?

-Extraordinario el éxito de Alberto.
— ¿Cómo se les ocurrió situarle en 

ese puesto para él imp.ovisado
— Contra el Sarre le vimos que no 

lucía en el interior del ataque y  que, m 
cambio, apuntaba maneras que podían 
interesar a la defensa. Le llevamos a su 
centro y su actuación la consideraron to
dos sensacional. Los comentarios de Pren
sa, -tamo belgas como franceses, han lle
gado a situarle en primerísimo plano 
entre los mejores y, sin duda, por enci
ma del resto de la selección española, 
aunque varios de nuestros muchachos 
produjeron tremenda impresión.

—¿Se justifican los elogios de Me
rodio?

— El interior vizcaíno tiene clase y hay 
razón para que se fijen en él. Sin em
bargo, nos parece que, seguramente, en 
esa sensación tan fulminante qce causó 
entre el público y la crítica, cuenta sobre 
todo su remate espectacular, tan dife
rente al que están acostumb ados a ver 
por aquellas latitudes. Es ésta su gran 
virtud, la que le hace sobresalir. Tiene 
también otras, pero ha de limar algún 
defecto. Galito es, quizás el jugador de 
más clase, como Poyán es de más pro
fundidad y decisión ante la defensa con
traria. Cerdán y Onaindía, tienen un 
fútbol que a los extranjeros les' agradó 
más que a nosotros.

— ¿Dónde se jugará el próximo torneo?
— Los argentinos pretenden que sea en 

Buenos Aires. Llegaron a Bruselas con
vencidos de su triunfo y  do su superlo-

Armando Merodio, el juvenil vizcaíno 
que ha formado como interior izquierda 
en la selección nacional en los campeona

tos mundiales celebrados en Bélgica 
recientemente. (Foto Miguel).

ridad enormes, para llevarse luego el 
mayor susto junto a la eliminación. Era 
esombroso observar los cuidados que tu
vieron con sus muchachos y las comodi
dades que les rodeaban. Pero, contra to
do eso, Alemania tiene más probabili-

(PASA A SEPTIMA PAG).
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C A M A R A  TELO N  Y  PISTA

“Litri ha dicho "¡no!"
mammmmmmmmmmmmtmmmmatmmmmmmamm

£/ resurgimiento de la esposa de Ali Kan
¿Qué hace Rita Hayworth? Es esta 

una de las artistas que periódicamente se 
habí a, con resonancia, por uno u otro 
motivo. Después de haber llenado colum
nas enteras de los periódicos del mundo 
en comunidad de titulares con A li Khan, 
pareció quedar sumida en una penum
bra que algunos consideraron como el 
primer paso hacia el ostracismo obligado.

El renacimiento de Rita se dijo iba a 
realizarse con la plena iniciación de 1a. 
era del cine en relieve. Pero antes de 
que llegue ese momento, la Hayworth

M IGUEL BAEZ “L IT R I”

no desaprovecha ninguna circunstancia 
para volver a asomarse triunfante a las 
pantallas mundiales. La superproducción 
de su nueva época es “Los siete velos de 
Salomé” , que tiene el pleno carácter de 
una película norteamericana. Quiere es
to decir que en ella se ha hecho una 
“ Salomé” tan “made in Hollywood” que 
en lugar de pedir la cabeza a San Juan 
Bautista, Rita danza y  suplica a Hero-

des para que el joven prisionero sea sal
vado. Así queda modificada la leyenda 
en su aspecto substancial.
“ N AD A  SEMEJANTE DESDE QUE 
L A  GARBO FUE M A T A  H A B I”

Para la filmación de la película, Ho
llywood, ha puesto én marcha todos sus 
recursos técnicas — a falta de nuevas 
aportaciones intelectuales—  y  .junto a 
Rita Hayworth trabajaron Charles 
Laughton y  Stcwart Granger. El pintor 
Millar Sheets fué encargado de preparar 
todos los eiementos necesarios para la 
ambientación, en unión de la famosa 
coreógrafa de Broadway, Valerie Bettis 
que ha dec] arado que “no se ha visto 
nada semejante al trabajo que realiza 
Rita Hayworth desde el dia en que Gre
ta Garbo interpretó el papel de Mata 
Hari” .

En esos mismos circuios en ios que se 
ha divulgado toda esa aparatosa propa
ganda, se ha agregado que Rita ha po
dido bailar con tanto apasionamiento por
que “ lleva en sus venas sangre de gita
na española” . Pero la valorización del 
trabajo, se dice, que está completa por
que presenciaron las escenas “ los miem
bros de la tribu paterna — la de los Can
sinos—  habiendo dado su conformidad el 
nonagenario jefe que fué zíngaro en Se
villa” . Como los lectores, podrán com
probar el lenguaje ‘iusado por los “ente
raos” de allende nuestras fronteras, no 
buscan la fidelidad a los hechos, sino a 
la efectividad de la propaganda.
L A  NEGATIVA DE “LITRI”

Esas mismas fuentes han dado la no
ticia de que, el famoso torero Miguel 
Baez “L itri” , ha dicho “ ¡N Q ¡” a Rita 
Hayworth. ¿A  qué ha obedecido esa ne
gativa? ¿Qué le propuso la famosa ar
tista? No, no se trata de una nueva 
víctima de la fatalidad de Rita. Según 
los mismos informantes, Rita no ha pro
puesto directamente nada a “Litri” , sino 
que han sido los productores norteame
ricanos los que están preparando una 
película sobre la vida del conocido to
rero que ee ha retirado de los ruedos jo
ven y  multimillonario. Los citados pro
ductores han ofrecido a “Litri”, el papel

principal del film  y el torero al ente
rarse de que su compañera de rodaje iba 
a ser Rita Hayworth ha decidido renun
ciar a la tentadora oferta que se le la
cia. En los mismos círculos, los que di
cen estar bien informados, llegan a po 
ner en los labios del “L itri” esta frase: 
“Ya fui prudente una vez al retirarme 
de los ruedos. No quiero correr el riesgo 
de no serlo la segunda vez” . La veraci
dad de estas noticias quizá quede refleja
da por el hecho de que Rita Hayworti 
se hace preceder siempre por una buen» 
vanguardia de agentes publicitarios en
cargados de actuar como ruidosos heral
dos. Sin embargo ,al “L itri” le corres
ponde decir lo que haya de cierto sobre 
la posibilidad de que los productores nor
teamericanos lleven su vida y sus friun

R IT A  HAYW ORTH

fos meteóricos a la pantalla para con
cederle la. inmortalidad en el celuloide.

Si a Luis Miguel “Dominguín” se le 
abrieron las puertas de Hollywood .para 
saltar victoriosamente de los ruedas a los 
estudios cinematográficos, no puede ex
trañar que quien alcanzó fama interna
cional como “Litri” , tenga la misma po
sibilidad. Esta reincorporación de temas 
tan españoles a la producción cinemato
gráfica norteamericana podría ofrecer 
una riqueza de argumentos con una po
licromía de valor inapreciable para los 
“ films” en tecnicolor. A l propio tiempo 
se manifiesta que las sucesivas oleadas 
de turistas que han visitado España han 
llevado al extranjero un interés crecien
te por cuanto se relaciona con nuestra 
Patria.

La negativa de un español a partici
par en esas películas debería originarse 
sobre todo en el deseo de evitar la es
pañolada perjudicial que presenta a los 
espectadoras extranjeros una visión des
figurada de lo que existe, al Sur de los 
Pirineos. Esa actitud tan sólo puede me
recer elogios.

I

i

¡  Calatrava, ^  
¡ Teléfono,
......................................................................................... iiiiiiiiinuim............................... imuhm»?
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CORRALES TRIUnfñ EA AUDER/A
El portero alménense va ser probadlo por el M adrid y  el Atlético madrileño

La experiencia nos ha demostrado que, 
aunque un equipo vaya mal clasificado, 
pueden existir en él verdaderas, auténti
cas “figuras” , que, por el hecho de serlo, 
cumplen divinamente su cometido.

¿Tiene o ha tenido el Almería proble

do el fichaje de tantos positivos valores.
— ¿ A  qué es debido?, le preguntamos 

por teléfono.
— Pues eso es lo que yo me pregunto; 

no sabemos a qué atribuir la decadencia 
de este conjunto.

Corrales en una magnífica parada, en el Estadio Valora.
mas económicos? Tenemos entendido 
que no, y, sin embargo, ahí lo tenemos 
en la tabla de clasificación del V I Grupo, 
mal situado y  sin muchas probabilidades 
de "subir” .

Pues bien. Henos aquí ante el caso 
de Antonio Corrales, guardameta ex 
mancheguista y  casi íntimamente ligado 
a nosotros por razones que todos cono
cemos.

Al conocer sus éxitos—valga la frasea- 
(y sin que ésta pueda constituir una 
paradoja), interesamos de Cordales unaa 
declaraciones para nuestra revista y  se
guidamente nos contesta con aquella su 
amabilidad característica.

Nos dice que está consideradísimo allí, 
que le quieren mucho todos —esta es la 
verdad— pero que, sinceramente, añora 
Ciudad Real.

Que su contrato terminará en Junio 
de 1954 y que su actual equ'po tiene 
mala suerte, a pesar de haber consegui

ANTES DE COMPRAR

ESCUCHE UN

EN EL MUNDO

RADIO VERA
CIUDAD REAL

—  Son muy fuertes los equipos an
daluces?

— Sí, no están mal; pero yo digo lo 
mismo que Arregui le dijo a usted: El 
Manchego no desentonaría en nada en el 
Grupo Sur. Más fama que otra cosa.

— ¡Dichosa profesión! Poco romántica, 
¿verdad ?

— Y  que lo diga usted. Si no es por lo 
bien que me pagaron... ¡Figúrese usted
lllll!llll!llll!l!llll!l!!illl!l!lllllllinillllllll!llll!flll!lllllll!ll!llll!lll!lll

Los seleccionados 
juveniles de vuelta

(VIENE DE QUINTA PAG.)
dades de correr con la organización en 
1954. Encontrará más partidarios que 
Argentina, si éstos no extreman las com
pensaciones para viajes y  gastos de des
plazamiento tan prolongado.

— ¿ Cómo ve el futuro de los juveniles 
españoles ?

— Espléndido si no lo fiamos todo, en 
lo sucesivo, a la improvisación. Hungría 
ha. dado un ejemplo deportivo formida
ble y  una muestra de cómo puede lle
garse al acoplamiento de los pequeños 
en igual medida y  aun más elevada que 
con los profesionales, ya que sus obliga
ciones son menos trascendentes en lo 
que al fútbol se refiere. Hay mucho pa 
ra estudiar y  trabajar.

Gabilondo y  Llorens interrumpen la 
charla porque ha llegado la hora de las 
despedidas. E l conjunto se disgrega en 
tres grupos. Los bilbaínos, con el eiba- 
rrés Alberto, son los primeros en mar
char a sus casas. Abrazos, despedidas 
efusivas y  hasta un himno como último 
adiós y  el agradecimiento a los federa
tivos guipurcoanos, que han tenido con 
ellos las mejores atenciones.

ITURRIOZ.
(De “El Diario Vasco”).

si yo me iba a haber movido de Ciudad 
Real!

— ¿ Es cierto eso que me han dicho de 
tu posible prueba por el Mad. id o el 
A tlético? ¿Cuál de los dos?

— Pues mire usted, aún no lo sé con
cretamente cuál será. Aunque a mi me 
gustaría, sinceramente, que fuera por el 
Madrid, y  además...

— ¿Qué?
— Pues que gustase y  me propusieran 

la ficha... que firmaría sin dudarlo. 
Ahora, que el Madrid es mucho Madrid. 
¡Las exigencias de allí!...

— Bueno, ¿pero y  tú? ¿No te cono
cemos todos y  además sabemos de tu 
gran valía?

— Pero, a  pesar de todo... el Madrid 
es el Madrid Ahora que si voy a decirle 
la verdad, yo jugaría allí con la misma 
serenidad e ilusión con que lo hago siem
pre, pues creo tener una idea del con
cepto de responsabilidad, y además... que 
triunfando en Madrid... ya lo tiene uno 
todo hecho.

— ¿Muchos deseos de venir por aquí?
— Más de los que usted se figura.
— ¿Quieres algo de m í?
— Pues que salude usted a la Dirtc-

CORRALES

tiva, a mis compañeros jugadores y  a 
la afición en general, y...

— ¿A  nadie más?
— Ya sabe usted a quien me refiero.
— Bueno, hombre; cumpliré tu encar

go, y  cuando vea a esa rubia muchacha 
de ojos azules y  guapa... le contaré nues
tra conversación.

Y  nos despedimos de este pundonoso 
muchacho madrileño, que pronto se nos 
hará manchego, al que deseamos —más 
por él que por nadie—  que siga actuando 
con tanta suerte en el Almería, aunque 
no lo parezca. Pero el portero no puede 
hacerlo todo.— ANGARFE.
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®6§®E EIL I8UHLADIIBO
¿Tendrá Ciudad Real su

torero en Juanito Coello?
Ya publiqué, en estas mismas colum

nas, unas líneas relativas a Juanito 
Coello. Hablaba del interés que éste te
nía de torear en Ciudad Real, (deseos 
que ha conseguido satisfactoriamente), 
para demostrar su valor a los aficiona
dos manchegos.

Gran número de entusiastas esperába-

JUANITO COELLO

mos impacientes la llegada del día 5, fe
cha en que nuestro torero había de ju
garse una carta difícil.

Aquella larga cambiada, ligada con 
aquellos escalofriantes lances de frente 
por detrás, rematando con una magnífi
ca revolera, nos emocionó lo suficiente 
para aplaudirle en pie, ovación que se 
prolongó mucho porque estábamos entu

siasmados. Ya se vió en él la sonrisa 
propia del triunfador y  su interés por 
seguir emocionándonos en el último ter
cio.

Reinó un silencio profundo en la pla
za. Sólo se escuchó su voz cuando, sen
tado en el estribo, llamó al toro, (que 
se arrancó coano una exhalación hacia 
su muleta mágica, pues así la podemos 
llamar, ya que el torero pisaba un te
rreno bastante comprometido), cuajan
do itres ayudados sin enmendarse y  he- 

. lándonos, a un tiempo, la sangre a los 
espectadores. Posteriormente, sin inmu
tarse y  seguro de seguir triunfando, en 
los medios, dominó perfectamente al as
tado, sobresaliendo en aquellas pedresinas 
ejecutadas a un palmo de terreno, dán
dole el pecho al toro, que quedaron gra
badas en la afición manchega.

Y  le vimos triunfar; y  le vimos en 
hombros con el trofeo que le fué otor- 

1 gado por la Autoridad, trofeo que le 
fué bien merecido por su valor, por su 
forma de t'orear emocionante, por aquella 
estocada en las agujas que levantó al 
público que llenaba ,1a plaza.

Pero su triunfo no debe cegarle, si 
quiere alcanzar la cima. Debe entrenar
se, perseverar, no desfallecer y  seguir 
adelanté. ¿ Tendremos, por fin, un torero 
en 'Ciudad Real? Pues.,JJJic|ielin, aun 
siendo grande, se, quedó eñ' banderillero.

MARCORAN.

ANIS
BALMASEDA

Maldgón
¡DEPORTISTAS! ¡FUTBOLISTAS!

OS OFRECERA U N  UTILISIM O PRODUCTO M UY EFICAZ PA R A  VUESTRAS 
ACTIVIDADES ADEMAS DE DIFERENTES ARTICULOS M UY PRACTICOS.

¿NO HABEIS OIDO H AB LAR  D E E D U B O R  ?
PUES EDUBOR ES L A  SOLVENCIA, L A  SERIEDAD COMERCIAL PERSONI
FICADA, EL CREDITO, L A  CONFIANZA, L A  G ARANTIA , L A  COMPLA

CENCIA; EN FIN... Y A  OS VOLVE REMOS A  H AB LAR  DE EDUBOR.
¡NO LO OLVIDEIS! ¿QUIEN ES EDUBOR? ¿DONDE VTVE?

José Navarro Carrillo
ALMACEN DE COLONIALES 

CRUZ, 4 - TELEFONO 74 - CIUDAD REAL

Suiza se prepara para 
los campeonatos del 

mundo de fútbol
-------c-------

LOS ORGANIZADORES PRESTAN LA 
MAXIMA ATENCION A  LOS PROBLE

MAS DE TRANSPORTE DE 
LOS EQUIPOS

ZURICH (Suiza) .—El Campeonato del 
Mundo de Fútbol de 1954 se jugará en 
los Estadios suizos, que tienen capacidad 
total para 279.000 espectadores, con to
das las facilidades modernas requeridas 
para tales acontecimientos, según ha de
clarado el secretario de la Asociación del 
Campeonato del Mundo.

A. Grandjean, que figura como secre
tario enea.gado de los preparativos téc
nicos de la reunión, ha contestado a una 
serie de preguntas formuladas por el co
rresponsal de “A lfil” .

Confirmó que estudios adecuados y 
puestos al día estarán preparados para 
el gran acontecimiento futbolístico en 
seis ciudades suizas, donde las vueltas 
finales del Campeonato se celebrarán 
entre el día 16 de Junio y  el 4 de Julio 
de 1954.

Los seis Estadios tienen las siguientes 
capacidades.

Lausanne, 50.000 espectadores; Gine
bra, 44.000; Basilea, 45.000; Ber
na, 60.000; Zurich, 45.000, y  ’ Luga
no, 25.000.

Los problemas de transporte se resol
verán con la colaboración de técnicos 
que tienen una larga experiencia sobre 
dichas cuestiones. “Los organizadores 
prestan la máxima atención a estos pro
blemas. Cada uno de estos Estadios tie
nen todas las facilidades modernas (du
chas, vestuarios, cuartos de descanso, 
bares y  cantinas para los jugadores y 
autoridades).

El tiempo en los meses de Junio y Ju
lio' en Suiza es, generalmente, seco, y la. 
temperatura media oscila entre los 19 y 
21 grados.

Los terrenos de juego estarán en bue
nas condiciones. Secos, pero no dema
siado duros.

Grandiean afirmó que la hierba no se
ría “ lo bastante inglesa” , pero en todo 
caso seria “ excelente” , de acuerdo con el 
tipo medio de los campos europeos.

Cada uno de los diferentes equ;pos que 
se califiquen para la vuelta final, en 
Suiza, serán alorados, “ si es posible” , en 
diferentes ciudades.

El transporte de los equipos entre sus 
residencias y los em plazam ientos de los 
campos en que se jueguen los partidos, 
no causarán 'Problema alguno, pues Suiza 
tiene un perfecto sistema de ferrocarril 
y  además su red de carreteras y  pistas 
es modena y  excelente.

Aclaración al pie de una foto
Por error, se “coló” el miércoles pa

sado un cliché de atletismo local, entre 
la información gráfica de los juegos es
colares. Dicho cliché estaba hecho para 
otra información.

Así es que fué un error y no “gato 
por liebre”, queridos “aspirantes a atle- 
tes” que nos escribís. Pero el cliché su
perior era auténtico.
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El partido Valdepeñas-Badajoz | Nuestro 
visto desde las casetas

concurso

VALDEPEÑAS.—El encuentro con el 
Badajoz ha sido pasado por agua. A l fi
nal ha escampado y hacia la caseta mar
chan algunos jugadores cubiertos de 
¡barro.

Pasamos al vestuario visitante para in
terrogar a Sierra, el entrenador extre
meño.

— ¿Qué impresión tiene del partido?
—Que así no se puede jugar — nos dice 

muy enfadado. Se ha jugado muy duro 
■por parte del equipo local y de esta ma

nera no se puede 
hacer fútbol. Los 
jugadores d e 1 
equipo corean las 
afirmaciones del 
entrenador c o n  
frases que nos 
dejan perplejos, a 
juzgar por lo que 
creemos h a b e r  
visto durante el 
encuentro y  aun
que tenemos a 
flor de labios la 
•’espuesta adecua
da, puede más en 
nosotros nuestra 
costumbre invete
rada de dejar de-

en cuanto he hecho un esfuerzo me he 
vuelto a resentir.

—Los extremeños se quejan de que se 
les ha jugado con dureza.

Villar nos interrumpe:
— No hay que confundir la dureza con 

el entusiasmo. Nosotros no hemos jugado 
sucio en ningún momento. Lo que ocu
rre es que con el equipo en inferioridad 
numérica había que suplir con coraje y 
decisión la falta de un mejor juego. Y  
nos hemos defendido como había que ha
cerlo, pero con nobleza. Muy diferente 
ha sido el puntapié que le han dado a 
Rovira cuando estaba en el suelo con el 
balón, menos mal que ha sido con suerte, 
que si no...

Hernández media ahora en la conver
sación:

— ¿Han tenido ellos algún lesionado?
— Ninguno.
— Pues nosotros volvimos de Badajoz 

con cuatro y  uno de ellos, Ramos, con 
una patada en la boca que tuvieron que 
darle puntos de suturo. Lo que pasa es 
que creían que el partido les iba a ser 
más fácil.

—Si hasta le hemos podido ganar

GREGORIO LORENTE, E L  PO PU LAR  
JUGADOR DEL FERROCARRIL, 

G A N A  E L  PREM IO DE ESTA  
SEM ANA

Gregorio Lorente, que vive en Alfon
so el Sbio, 18, de Ciudad Real, y  que no 
es otro que el extremo derecho del Fe
rrocarril, ha ganado el concurso de esta 
semana, al acertar los tres resultados con 
mayor puntuación que nadie, pues dió 
uno exacto y dos más aproximados, 
reuniendo 13 puntos de 15 que son el 
máximo. Puede pasar a recoger sus 25 
pesetas.

Le pisaron los talones Amador Gra
cia y  Fidel Glnés, de Puertollano. Juan 
R. López Prado y Manuel Sánchez, de 
Ciudad Real.

Serrano Triviño, de Ciudad Real, y  Du 
rán, de Puertollano, que son los que más 
cupones ¡rellenan, anduvieron cerca pero 
no hicieron “ diana” completa. Sigue sin 
dilucidarse el premio final a dos jorna
das de la última de Liga.

PARTIDOS P A R A  E L  D IA  26

BADAJOZ ------ MANCHEGO

SIERRA 
cir. Continuamos.

— ¿El arbitraje?
—Mejor es no opinar. Lo que sí le pue

do decir es que se nos ha jugado con 
brusquedades.

—Entonces, ¿su opinión sobre el em
pate? ' y;'iH

—Que no iba a arriesgar ningún ju
gador, por llevarme los puntos de aquí. 
Desapasionadamente usted mismo reco
nocerá que era difícil acercarse al área 
valdepeñera sin exponerse.

En aquel momento llega el doctor de la 
Mutua para hacer la pregunta de ritual:

— ¿Algún lesionado?
—Ninguno.
Nosotros añadimos.
—Jugadores que más han destacado.
—De los nuestros no menciono a nin

guno.
Luego continuamos la charla con los 

jugadores y  entre ellos Antoñito nos 
explica:

—Yo no he atacado a Rovira cuando 
estaba en el suelo. Es que al i- a chutar 
yo, se tiró a mis pies y  le di al balón. 
Pregúnteselo a él y  verá como le dice 
lo mismo.

Como los nervios están un poco alte
rados no seguimos nuestras preguntas. 
!Fn la puerta, el directivo pacers° señor 
Márquez, nos resume su opinión del 
partido:

■—Hemos empatado y hemos podido 
ganar. El equipo nuestro no ha jugado 
como sabe hacerlo. Ha influido el juego 
duro de los contrarios.

*  *  •

Desde allí vamos a la caseta local. 
Vemos a Gasnaret que el hombre a du
ras penas puede andar.

— ; Qué ha sido eso?
—He salido a jugar sin estar en condi

ciones, porque no había más remedio y

CALVO SOTELO

G U AD ALAJARA

RAYO

GIROD

NOMBRE

DIRECCION

POBLACION

Almacenes "LOS PORTALES"
ALGODONES —  SEDAS —  PA Ñ E R IA  

GENEROS DE PUNTO  —  LA N A S  
P LA Z A  DEL GENERALISIMO 

CIUDAD REAL
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QUINIELA PREMIADA

REBULTADOS» SIGNO

HERNANDEZ

— añade Ramos— claro que si tenemos el 
equipo completo, entonces no hay lugar 
a dudas.

— Díganme su opinión del arbitraje.
— Que les ha favorecido a ellos.
Hernández remacha la frase.
— Los mayores peligros venían por par

te de Isidoro y  este jugador ha estado 
toda la tarde en fuera de juego, sin que 
el árbitro se dé por enterado.

González Clemente, es más reposado 
en sus contestaciones:

-—Hemos empatado porque tienen un 
equipo muy bueno. Para como ahora se 
encuentra el nuestro, demasiado hemos 
hecho.

— Bueno, ya que parece el más des
apasionado de todos, dígame su opinión 

¡ del arbitraje.
I — Creo que ha favorecido a ellos más 

que ha nosotros.

'fftfpr c . p .

PR IM ERA DIVISION
Oviedo-Coruña X
Málaga-At. Bilbao 1
At. Madrid-Valladolid X

Barcelona-Valencia 1
Santander-Español 1
Zaragoza-Real Madrid o

R Sociedad- Sevilla X  ¡J
Celta-Real Gijón i  n

SEGUNDA DIVISION
Melilla-At. Baleares 1 jj
Mallorca-Las Palmas i
Granada- Mestalla 2 s;
At Tetuán-Linense
Murcia-Córdoba i  í;
A icoyano-Cacereño

___  .. . „ ............. '  i
p i  ¡i n iw iB ffT n n r>1a »H B «raaB B íW iaB «a

1 Cafés RAZA i
CASA FERNANDEZ
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Por Santi, el defensa central del lliturgi, se 
interesa el Osasuna, virtual Primera División
Tiene actualmente veintitrés años de edad, 

y juega al fútbol desde los quince
CONFIESA ENCONTRARSE A  GUSTO EN  ANDUJAR, Y  AFIRMA QUE NO  
SE COMPROMETERA CON NINGUN CLUB HASTA QUE NO FINALICE  

LA  ACTUAL TEMPORADA

ANDUJAR.—Venimos oyendo en núes- . 
tras Peñas Deportivas que por Santi, el 
admirable defensa central acsulgrana, se 
interesaban importantes Clubs, y  con el 
fin de comprobarlo nos hemos entrevis
tado con el notable jugador.

Llegó Santi al lliturgi enrolado por su 
fama nacida de sus actuaciones anterio
res, y  podemos asegurar que no se ha
bían equivocado los que lo catalogaban 
como 'in formidable defensa central, ya

SANTI. (F. Archivo), 
que en Andújar su labor ha sido magní
fica, habiéndose superado en cada jor
nada. .J3

Santi tiene actualmente 23 años y  jue
ga al fútbol desde los quince.

— ¿En qué equipos has militado?
- En el Tomclloso, de Tercera Divi

sión, después en el Gimnástico de Alcá
zar, también de Tercera; luego pasé a la 
Segoviana, y desde este Club fui al Atlé
tico de Tetuán, donde jugué la tempora
da que ascendió a Segunda. Desde Te
tuán ful al Barcelona, cuya Directiva 
me enroló en el Igualada, y ya desde allí, 
Vidal me trajo al Granada que me cedió 
al Recreativo, desde el cual viüe al Ili- 
turgi.

—-^¿Contento en Andújar?
— ¡Encantado! Tenía muchas ilusiones 

de jugar en el Hiturgi y vine a él dis
puesto a dar cuanto fuera preciso. He 
procurado defender los colores deporti
vos de esta acogedora ciudad siempre, lo 
mismo en casq, que cuando hemos juga
do fuera y creo haberlo conseguido.

— Vamos a ver: ¿Es cierto que has 
recibido tentadoras proposiciones de al
gunos Clubs y más concretamente, del 
Osasuna.

— Sí, soñor; el Osasuna me ha hecho 
proposiciones ventajosísimas. Me ha ofre
cido un contrato por tres años...

— ¿Y  tú? /
—Yo pertenezco al lliturgi y  la última 

palabra sobre lo del Osasuna no se podrá 
■decir hasta que termine la temporada

actual. Yo creo qce esa palabra no he 
de ser yo quien la diga sino la entusiasta 
Directiva iliturgiana.

— Dime algo sobre tu actual prepara
dor don Manuel' Palencia.

—El señor Palencia es muy bueno, 
tanto en el terreno particular, como en el 
profesional. En éste es de mucha cate
goría, y  estoy seguro que ha de prepa
rar equipos en las Divisiones superiores.

— ¿Te gustaría quedarte en Andújar?
— ¡Mucho! Cerca tengo mi familia, po

seo aquí incontables amigos y. sobre to
do, por Andújar que me gusta y la quie
ro como si hubiera nacido en ella.

—En Granada tengo entendido que 
eras un "Idolo” .

—Tanto como “ ídolo” ... Estoy satis
fechísimo de aquella afición, que según 
me he enterado está influyendo con el 
Granada para ver si voy allí la próxima 
temporada...

—Primero vamos a acabar ésta, y lue
go ¡Dios dirá!

Y  aquí damos por terminada nuestra 
charla con Santi, el gran defensa central 
del lliturgi.

F. TRIGUEROS ENGELMO.
(De “Andújar” ).

El entierro de Jesús 
Raez Pozuelo, defensa 
central del Daimiel ü.
FUE UNA IMPONENTE MANIFES

TACION DE DUELO
El desgraciado jugador del Daimiel 

Club de Fútbol, lesionado de muerte el 
pasado domingo día 12, contra la 
A. D. Ferrocarril, ha recibido sepultura 
el martes día 14, siendo el sepelio una 
gran manifestación de duelo. El cadáver 
estuvo expuesto en capilla ardiente todo 
el día y  noche del lunes día 13 en el 
Ayuntamiento por donde desfiló tal can
tidad de público que me atrevería a decir 
que no ha habido daimieleño, que no haya 
expresado su condolencia a familiares y 
directivos del Club.

Durante el sepelio, el comercio, fábri
cas y  empresas, cerraron sus puertas pa
ra sumarse al acto.

Hicieron acto de presencia, además de 
las autoridades, Peñas Deportivas, etc., 
los Clubs que participan en el Campeona
to Regional provincial portadores de co
ronas.

El finado gozaba de grandes simpatías 
por su conducta en la vida particular y 
deportiva, por lo que ha sido una muer
te muy sentida.

Han sido innumerables los Clubs que 
se han ofrecido a jugar un partido ho
menaje, y entre ellos destacamos los 
Clubs de Torcera División, C. D. Calvo 
Sotelo de PueríOllano y  C. D. Manchego 
de Ciudad Real.

Sirvan estas líneas, para expresar a 
familiares y directivos mi más sentido 
pésame.—CASILLAS.!lllllllllllllinilll!ll!lllllllllllli)ülllllllilllimi!i!!;!:.r. ■ I 1 ...M rn m m

El cadáver de Ráez es llevado al cementerio a hombros de sus compañeros.
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José luis Albinasm "Pona", 
capitán del Atlético de Tomell&so 

de E  y  D ., habla para ARCO Apreciación simplista
Hoy que la pasión al deporte lo llena 

todo incrementando su práctica con ma
nifestaciones diversas y  con alteza de 
miras, por su influencia decisiva en la 
formación de una juventud, cuya edu
cación en diversos aspectos es preocupa

ción constante, tra
taremos del balon
cesto,, deporte que, 
como de otros, po
dríamos abundar 
en sus cualidades 
de ser varonil, no
ble y  elegante. Y  
con esta finalidad 
traemos a estas co
lumnas las decían 
raciones del popu- 
larísimo “Pona” , 
para que sea él 
quien informe de 
la marcha de este 

José Luis Aibiñana deporte en Tome- 
lloso.

— ¿Desde cuándo practicas el balon
cesto ?

— Empecé jugando el año 1916 con el 
Frente de Juventudes, tomando parte en 
las competiciones provinciales. Posterior
mente, haciendo el servicio militar el 
año 51, tomé parte en los Campeonatos 
Nacionales del Ejército, clasificándonos 
para jugar las semifinales. Ahora de
fiendo los colores de Educación y Des
canso.

— ¿Cuándo se fundó el Club de ba
loncesto?

— El pasado año en el mes de Marzo.'
—El Presidente ¿ es el jefe de la Obra?
—No. El Club tiene una presidencia 

autónoma, recayendo el cargo sobre nues
tro buen amigo y  compañero don José 
María Belló, el cual es el más .compe
tente, ya que conoce el deporte de la 
canasta a fondo.

— ¿ Cómo os desenvolvéis económica
mente ?

-—Regular; aunque la Obra nos ayuda, 
■cada uno de los jugadores hemos de 
aportar una cantidad para con ella cu
brir los gastos más perentorios.

—¿Educación y Descanso no os ayuda ?
— Sí, pero no como nosotros -quisiéra

mos. Sufraga algunos gastos de acondi
cionamiento de terreno de juego y  mate
rial. En la actualidad se proyecta hacer 
un campo nuevo con porterías regla
mentarias y  modernas, equipo completo 
etcétera.

—.¿Será esto una realidad?
—Pues yo creo que sí, ya que el Jefe 

de la Obra, camarada Pablo Villena, tiene 
mucho empeño en que el deporte del ba- 
loneesio arraigue en Tomelloso.

— ¿Por parte de otros organismos no 
recibís colaboración?

— Sí que la recibmios. El Ayuntamien
to nos ha prometido hacer el campo de 
que te hablé con todas las comodidades 
necesarias. Nos tiene pedido el proyecto 
para proceder a su estudio. También 
quiero hacer constar nuestro agradeci
miento al ex alcalde don José María

Ugena, que tanto nos ayudó, como igual
mente al actual, don Antonio Huertas, 
que nos da toda clase de facilidades para 
que nuestra empresa no decaiga; él es 
el propulsor del nuevo campo. El Frente 
de Juventudes también colabora y ayuda 
al baloncesto.

— ¿ Con qué equipos os habéis medido ?
— Desde que se fundó el Club, con el 

Frente de Juventudes de Alcázar, juga
mos en aquella población en partido noc
turno, quedando el público satisfecho del 
desarrollo del juego. Otros encuentros 
con el Frente de Juventudes; el pasado 
mes de Noviembre con la Unión Depor
tiva de Ciudad Real en su campo y, el 
pasado mes, Se celebró un partido de 
homenaje a los jugadores Aníbal y  Osu
na, siendo nuestro adversario la U. D. de 
Ciudad Real, los cuales demostraron la 
técnica tan depurada que poseen y  la 
facilidad en el enceste.

— ¿ Hay mucha afición a este deporte ?
— Sí, bastante, aunque el público toda

vía no conoce las reglas a la perfección, 
pero al compenetrarse un poco con su 
técnica, tendrá muchos adeptos, pues no 
dejan de reconocer que el baloncesto es 
un juego varonil y elegante.

— ¿Contais con muchos jugadores?
— En Educación y  Descanso estamos 

quince, pero “oficialmente” se puede 
decir que somos nueve.

— ¿Los mejores encestadores?
—Asona y  Aníbal, claro, que aquí 

también me tehgo que incluir, ya que 
casi siempre voy en cabeza de la clasifi
cación por puntos individuales.

— ¿Cuándo será el próximo encuen
tro?

— Queremos jugarlo para el 2 de Mayó 
próximo y  que sea con un equipo de Man
zanares o Alcázar, ya que los gastos hay 
que sufragarlos, la mayoría de las ve
ces, del peculio particular.

— ¿Qué hay del Campeonato provin
cial de Grupos de Empresa?

— Todavía no sabemos si será una reali
dad, esperando se nos comunique si se ha 
de llevar a efecto.

— ¿ Tomarían parte muchos equipos ?
— Cinco o seis, entre Ciudad Real, 

Ruertollano, Alcázar, Miguelturra, Man
zanares no sé si alguno más y  nosotros.

— ¿Algo que tengas interés en decir 
para ponerle fin a nuestra charla?

— Si, quiero dar las gracias al público 
que nos honra con su presencia en to
das cuantas manifestaciones deportivas 
celebramos, y  aquí voy a hacer un pa
réntesis. Está en el ánimo de nuestro 
Presidente y Jefe de la Obra de Educa
ción y  Descanso, el crear una sociedad 
deportiva parecida a la de Ciudad Real, 
y  practicar todos los deportes. Ahora tie
nen la palabra aquellos que con nosotros 
quieran colaborar^ pues el fomentar el 
deporte es una de jÉT hoAgrias de nues-

o Caudillo. FinalrflfeMe Vgirá'dezco a la 
leída revista ARCO^Jk^qJroqración, sa
ludando desde sus columnas a todos los 
aficionados al deporte de la canasta.

JERE.

--------Ot-------
Ei campeonato de Francia de boxeo 

para el título de los pesos ligeros, fué 
disputado en la ciudad de Abidjan, en 
pleno corazón del A frica negra. Los com
batientes Jacques Prigent y  Francis 
Bonnardel tuvieron quizá mayor número 
de espectadores que si hubiesen luchado 
en el Palacio de Deportes parisiense, pues
to que los indígenas, ante tal solemnidad, 
acudieron en masa a presenciar el, para 
ellos, sensacional combate.

La mayoría de los negros espectadores 
no habían contemplado en su vida un 
combate de boxeo — por lo menos, entre 
doce cuerdas— pero esto no fué óbice 
para que se entusiasmaran como los 
más habituados a este espectáculo y  que 
manifestaran sus predilecciones para uno 
u otro de los combatientes de la manera 
más fogosa imaginable.

Lo único que no entendieron y  que les 
extrañó sobre manera fué el ver cómo al 
final del combate los dos boxeadores se 
daban la mano en signo de amistad. “Es 
incomprensible — opinó un espectador 
novicio—  ¿si son amigos por qué se pe
gan, y  si son enemigos por qué dan 
muestras de amistad?” ¡Oh, civiliza
ción...! ?

■niiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiuiiiM̂

Goleadores de la provincia
-i-----o ------ -

MANCHEGO
Con 19 tantos: Las Heras.
Con 12: Rodríguez.
Con 11: Pueyo.
Con 5: Sebas.
Con 4: Bolta, Jaro, Niño y Carbonell. 
Con 2: Jaro.
Con 1: Valch, Adolfo y  Eulalio.
Goles del equipo: 66 

OALVO SOTELO
Con 14: Vilaseca, Brígido y Fraga 
Con 8: Castillo.
Con 6: Coto.
Con 5: Benito.
Con 4: Gallego.
Con 2: Antoñito.
Con 1: Pía Mora y Pepillo.
Goles del equipo: 69.

VALDEPEÑAS  
Con 15: Jovito.
Con 8: Carlos.
Con /: Hernández.
Con 2: Garrido, Ramos, Clemente y  

Nicolás.
Con 1: Arrieta y Gracia.
Goler del equipo: 40.
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ENLAS CASETAS

Todos salieron contentos, vencedores y vencidos
Gran partido el que nos ofreció el De

portivo Manchego en la lluviosa: tarde 
del domingo; se puede decir sin caer en 
la exageración que ha sido el mejor de 
la temporada y, si nos apuran, uno de los 
mejores jugados por el equipo local, desde 
hace varios años. El Toledo fué un digno 
¡rival del Deportivo Manchego y como 
el encuentro no era decisivo para ningu
no de los dos bandos, a efectos de clasi
ficación, nos lo dieron de los que se tar
dará, mucho tiempo, en olvidar.• • •

En la caseta local hay mucha satisfac
ción. El entrenador Primo, siguiendo su 
costumbre, felicita a sus jugadores y  ha
cemos un aparte con él.

— ¿Buen partido?
—Magnífico. Era muy difícil remontar

Florencio, autor do los tantos toledanos.

el 2-0 y se logró.
— ¿Y  el Toledo?
—Gran equipo, digno oponente del 

Manchego.
— ¿Temiste por el resultado?
— Nunca, como se estaba jugando, era 

difícil perderlo, sólo la mala suerte podía 
haberlo impedido.

— Si la Liga durase más, ¿ qué pasaría ?
•—Como está el equipo, sería temible 

en campo propio y  ajeno.
*  *  *

Rodríguez, está muy contento y alaba 
el juego que se ha hecho y  le felicitan 
sus compañeros por el gol que ha mar
cado. Un gol de calidad y sabiduría. Jaro, i 
como animador, está muy alegre, ha : 
marcado dos goles, el primero, que servía 
para inaugurar el marcador, y  el segun
do que era el del empate. Un modelo de 
gol, el último que se recordará durante 
mucho tiempo.

Sebas se lamenta de que no ha podido 
marca” su gol. Lo he intentado, nos dice, 
pero no he tenido Suerte y  tanto Pueyo, 
como los demás jugadores, comentan

alegres las incidencias del ,partido al que 
califican de los de fuera de serie.

Y  es obligado, para el cronista, hacer 
mención a Las Heras, porque enseguida 
nos preguntó:

—Y  ahora ¿voy a ser el máximo go
leador? ¿Y  el gol que he marcado?

— Bueno, de serenidad y  habilidad. A  
marcar muchos en los dos partidos que 
quedan.

*  *  •

La caseta visitante está muy anima
da y hacemos un aparte con su entrena
dor Luis Peteira. El amigo Peteira, ama
ble, responde a nuestras .preguntas.

— ¿Justo el resultado?
—Pues no hay que poner peros a la 

victoria del Deportivo Manchego.
— ¿ Contento por el juego desarrollado ?
— Sí; hemos visto un gran partido, ju

gado con mucha nobleza y eso siempre 
es halagador.

— ¿Y  el Manchego?
— M'Uy bueno, pero lo mejor del parti

do ha sido la afición que ha animado a 
su equipo como no lo hace ninguna, .pese 
a que ha estado muy correcta.

— ¿Los mejores?
—Del Manchego, muchos.
— ¿Del Toledo?
—Muchos también.
— ¿Qué tal se defiende el Club?
—Hasta ahora, bastante mal; gracias 

a la ayuda del Excmo. Sr. Gobernador 
Civil, el Toledo terminará la temporada. 
De otra forma hubiese sido imposible, 
incluso desplazarse a Ciudad Real.

— ¿Mucho déficit?
—Entre sueldos y fichajes una 125.000 

pesetas. . .
— ¿Alguna cosa más?
—Sí; me interesa que hagas constar - 

que la lesión de Arríela, el pasado do
mingo, fué completamente casual. Una 
jugada de mala suerte como las que fre
cuentemente suele haber en los partidos 
de fútbol.

Complacido.
• • »

Terminando de hablar con Peteira, sa
le el buen medio volante toledano. Ver
dugo, a quien se considera como ¡una fu
tura figura. Aprovechamos la ocasión 
para hacerle unas preguntas.

— ¿Atlético?
—Pues si, ya pertenezco al de Madrid.
— ¿Por muchas temporadas?
—Por tres con la actual.
— ¿Vive en Madrid?
—No; soy de Talayera y allí vivo, aun

que entrene los jueves con el Atlético. 
Cuando termine la Liga me iré a vivir a 
Madrid y  entrenaré normalmente con mi 
equipo.

— ¿ Triunfará ?
— ¡Ojalá! No se me oculta que habré 

de aoretar mucho, pero espero conse
guirlo.
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TEJIDOS, MUEBLü s ,
CRUZ, NUMERO. 8 CIUDAD REAL

Peteira, entrenador del Toledo.

quitándose la ropa y, cuando lo hace, le 
preguntamos:

—¿Difícil el partido?
—No. se ha jugado con mucha correc

ción, pese a que el Manchego iba per
diendo.

— ¿Lo mejor de la tarde?.
— Ya lo he dicho, la corrección, y, no 

me pregunté por lo peor, porque eso lo

Verdugo, la joven promesa futbolística-
hemos visto todos: esa lluvia torrencial 
que ha caído en la segunda parte.

Y  como el colegiado de turno no tiene 
nada más que decir, salimos de la caseta, 
y  los aficionados rezagados, van. satisfe
chos, comentando el partido. ¡Si siempre 
hubiese sido así!— HACHE.

—Que así sea.
* * *

El árbitro, señor Saiz, es antiguo co
nocido nuestro y  no encontramos muchas 
dificultades para nuestro cometido. Está

Fotos Miguel
REPORTER GRAFICO DE “ARCO” EN  

MADRID
Doctor Fourquet, g. 

Deportistas, aficionados:
Miguel tiene el mejor archivo fotográr 

fico de todos los acontecimientos depor
tivos en que habéis sido protagonista» 
en la capital de España.

Se sirven encargos con rapidez.
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